

LATIDOS DE ANGUSTIA

◆ **FELIPE ARRIETA S.**
felipe.arrieta@lateja.co.cr

Cristina Quirós tiene apenas 23 años, y lejos de estar disfrutando de la juventud vive en el hospital San Juan de Dios a la espera de una cirugía en el corazón que cada día ve más lejana.

Esta muchacha de Sarchí tiene un problema en el corazón y le urge que le hagan un procedimiento con una máquina, de las que solo hay una en el país, y para colmo de males se dañó en estos días.

“Tengo un mes y 24 días (hoy 25) de estar en el hospital esperando, me han querido dar la salida y hacerme los procedimientos por consulta externa, pero eso se llevaría muchísimo tiempo y yo correría el riesgo de morirme afuera, aparte de que no podría trabajar ni tener una vida normal”, contó la luchadora Cristina.

¿Qué es lo que tiene? Según explicó el doctor Jorge Araúz, Jefe de Cardiología del hospital San Juan de Dios, Cristina tiene un grupo de células que producen impulsos eléctricos anormales que le alteran el ritmo eléctrico del corazón.

Esto provocó que el órgano cardíaco se acelere y por lo tanto la joven tiene que estar en reposo absoluto.

“Este problema me ha provocado dos veces muerte súbita. Por dicha las dos fueron estando en el hospital, lo que pasa es que de pronto me desmayo, pero el doctor me quiere dar la salida, ¿qué hago yo si me pasa esto en la casa, yo no me quiero morir”, aseguró muy angustiada.

Largo vía crucis. El corazón de Cristina empezó a fallar en noviembre del 2013 y desde entonces se le alteró la vida.

“Yo me vine a vivir sola a San José para poder estudiar y trabajar. Debido a los constantes internamientos e incapacidades me despidieron y no pude seguir estudiando”, contó la paciente quien estudiaba la carrera Imágenes Médicas.



Para matar el tiempo Cristina sale a caminar por los pasillos del hospital. MAYELA LÓPEZ.

El vivir en la sala de cardiología del San Juan de Dios también la ha deprimido mucho.

“El año pasado, de tanto tiempo de estar hospitalizada, me dio una depresión ansiosa de la que me costó muchísimo salir. Ver a otros pacientes mal del corazón, ver como necesitan un procedimiento y no se los hacen, tener que enfrentar la muerte de compañeros de salón es muy duro”, contó.

Atados de manos. El doctor Mario Arias, subdirector del San Juan de Dios y el doctor Araúz, jefe de Cardiología, lamentan la situación por la que pasa la joven paciente.

“Nosotros nos ponemos en la posición de la ella y la entendemos pero no corre peligro, por eso le damos la salida. Como sabemos que a ella le da más tranquilidad estar internada la dejamos en el hospital”, aseguró Arias.

Cristina tenía programado el procedimiento para este lunes, pe-

EL SAN JUAN TAMBIÉN ESTÁ FULL

La Caja le pidió una manita a los hospitales Calderón Guardia y San Juan de Dios para disminuir la lista de espera de pacientes que están esperando un cateterismo.

Según los registros del Hospital México, 528 pacientes están en esa condición, de acuerdo con el dato actualizado al 21 de abril.

El Jefe de Cardiología del San Juan, Jorge Araúz, aseguró que en el San Juan de Dios también hay una larga lista de espera, la cual empezaron a liberar a inicios de marzo cuando estrenaron el equipo con el que se hacen los cateterismos.

“Si nos solicitan la ayuda con gusto colaboramos. En jornadas extraordinarias se pueden realizar hasta 12 cateterismos por semana, al final de cuentas todos los hospitales somos una misma institución”, enfatizó Araúz.

El Hospital México abrió dos líneas telefónicas para que los pacientes en lista de espera de cateterismo cardíaco llamen al centro de salud.

Los números son: 2242-6996 y 2242-6700 (extensión 6063). Estarán habilitados de lunes a jueves de 7 a. m. a 4 p. m., y los viernes de 7 a. m. a 3 p. m.

ro como la máquina se dañó tendrá que esperar al menos 15 días más.

“Como Cristina tenemos en el hospital otros cuatro casos más que esperamos sacar todos en ju-

lio”, adelantó el doctor Araúz.

Arias reconoció que hay un montón de trámites burocráticos que atrasan este tipo de tratamientos urgentes.